
Protokoll 

 

der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bauen, Wege, Natur- und 

Umweltschutz 

am Montag, den 23. August 2021, 19:30 Uhr im Feuerwehrhaus Pratjau 

 
 

Anwesend:  GV Carsten Heinemann  Abwesend:  GV Martin Fröber, 
  GV Antje Wohlert,       
  GV Norbert Engels,   Gemeindevertreter: Nicola Bormki 

wB Dennis Harder,      Bgm. Hans-Joachim 
Lütt 

wB Jörn Vollbehr, 
  wB Christian Schlosser,  2 Einwohner 
  wB Horst Langfeldt 
 
 

zu TOP 1 Begrüßung 

 Der Vorsitzende Carsten Heinemann eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. 

Er begrüßte alle Anwesenden, stellte fest, dass die Einladung form- und 

fristgerecht zugegangen ist und fragte ob Änderungen gewünscht werden. 

TOP 8, Bauangelegenheiten wurde aufgenommen. 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 22.06.2021 wurde genehmigt. 

 

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde 

Hr. Sührk fragte nach der Verlegung des Glasfaserleerrohres in der Straße Im Dorf 

in Pratjau. Es gab Unstimmigkeiten in den Plänen. 

Bgm: Vor dem Anfang der Baumaßnahmen wird eine Begehung und 

Besprechung erfolgen. 

 

zu TOP 3 Zuschuss Segelverein 

Der Segelverein bittet um einen Zuschuss zur Renovierung des 

Umkleide/Toilettenhauses. In der Vergangenheit hat die Gemeinde die 

Materialkosten übernommen und die Mitglieder des Segelvereins die 

Baumaßnahme durchgeführt. 

 

 BESCHLUSS: Der Ausschuss empfiehlt die Materialkosten der 

Baumaßnahme 

    durch die Gemeinde zu übernehmen: 



    „Ja“ : Einstimmig 

 

zu TOP 4 Seeufer Fargau, Pavillon 

Der Pavillon wurde durch eine Förderung „Aktivregion Ostsee“ vor längerer Zeit 

aufgestellt. Die Betonsteine wurden als Uferschutz in den See gelegt. 

Mittlerweile gibt es ein Antwortschreiben des Amtes an den Kreis. Eine Reaktion 

darauf ist bisher nicht bekannt. 

 

zu TOP 5 Bürgersteige Fargau, BZVP 

Der Breitbandausbau ermöglicht die Gehwege neu zu gestalten. 

Der aktuelle Zustand in Fargau ist wie folgt: 

- Straße Am See, DGH bis Schleuse, 600m Asphalt 

- Straße Am See, DGH Richtung Grabensee, 420m verschiedene Pflaster 

- Straße Dorfstraße, 950m Asphalt 

Die verschiedenen Möglichkeiten der Pflasterung und Asphaltierung wurden 

diskutiert. 

Als Vorlage und Meinungsbildung des Ausschusses wurde folgende Abstimmung 

durchgeführt: 

a) asphaltierte Gehwege wieder asphaltieren, gepflasterten Gehweg mit 

einheitlichem 

 Sickerpflaster versehen     - 5 Stimmen 

b) alle Gehwege asphaltieren     - 1 Stimme 

c) alle Gehwege mit Sickerpflaster versehen   - 1 Stimme 

 

zu TOP 6 Freiflächenphotovoltaikprojekte  

Die beiden Projekte wurden diskutiert. Es gab ein uneinheitliches Meinungsbild 

zwischen „Verschandelung der Landschaft“ und „Notwendigkeit wegen 

Energiewende“. 

Da die Zeit für eine Stellungnahme des Ausschusses sowie Gemeinderat nicht 

drängt, wurde dieser Punkt als Wiedervorlage aufgenommen. Zuerst soll eine 

Vorstellung der Projekte auf der nächsten GV abgewartet werden. 

 

 

 

 



zu TOP 7 Verschiedenes 

 In Fargau im auf dem Parkplatz sowie im Wald wird wild gecampt. 

 Es wird vorgeschlagen an der Brücke im Torfmorweg ein Schild 

 „Benutzung auf eigene Gefahr“ aufzustellen. 

  → Da es sich um einen öffentlichen Weg handelt, erlischt damit nicht die 

Haftung, daher ist dieses nicht sinnvoll. 

 Es wird gewünscht im Bereich Moorpfahl eine Bank aufzustellen. Diese wird 

befürwortet. 

 Die neuen Kabel für die Laternen können nicht frei bestimmt bzw. beschafft 

werden. Nach VDE muss der Spannungsabfall berechnet werden, daher muss 

eine Firma beauftragt werden. 

 

Die Sitzung wurde um 20:57Uhr beendet. 

Protokoll 

Carsten Heinemann 

 

 


